

271 Hauptperioden der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung

Schaft besser nutzen zu können, schlossen sich viele private H.s-betriebe zu *Produktionsgenossenschaften des Handwerks* zusammen. Alle genossenschaftlichen und privaten H.sbetriebe sind in den Handwerkskammern organisiert. Im Jahre 1966 vollbrachte das Handwerk in der DDR Leistungen im Werte von rd. 12,7 Md. MDN.

Handwerkskammer -v *Bezirks-*
handwerkskammer

Harzburger Front: Gruppierung extrem reaktionärer Parteien und Verbände (Deutschnationale Volkspartei [DNVP], Stahlhelm, Nazipartei [NSDAP], Alldeutscher Verband u. a.) sowie führender Militärs und Vertreter der Monopolbourgeoisie und des Junkertums (R. Blohm, E. Graf v. Kalckreuth, E. Poensgen, H. Schacht, H. v. Seeckt, A. v. Trotha u. a.); benannt nach ihrer Tagung in Bad Harzburg (11./12. 10. 1931). Die in der H. F. vereinigten Kräfte stellten den extremsten Flügel der imperialistisch-militaristischen Reaktion in der -v *Weimarer Republik* dar. Sie erstrebten die beschleunigte Faschisierung der Weimarer Republik durch Bildung von Rechtsregierungen im Reich und in Preußen sowie die baldige Errichtung der faschistischen Diktatur (-> *Faschismus*). Zwischen den an der H. F. beteiligten Gruppen bestanden Interessengegensätze und taktische Meinungsverschiedenheiten; sowohl die DNVP als auch die Nazipartei beanspruchten die Führung. Dennoch gelang es dem reaktionärsten Flügel der deutschen Monopolbourgeoisie, die Verwirklichung seines Programms mit der Bildung einer faschistischen Koalitionsregierung mit A. Hitler als Reichskanzler am 30.1.1933 anzubahnen.

Hauptperioden der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung:

Die Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung ist die Geschichte des Kampfes der Arbeiterklasse gegen kapitalistische Ausbeutung und Unterdrückung, gegen Imperialismus, Militarismus, Faschismus und Krieg, gegen die bürgerliche Ideologie und deren Einfluß in der Arbeiterbewegung. Sie ist die Geschichte des Kampfes der Arbeiterklasse für Freiheit, Gerechtigkeit und Menschlichkeit, für den Sozialismus. Vor allem ist sie die Geschichte der Entstehung und Entwicklung einer selbständigen revolutionären marxistischen Partei der Arbeiterklasse mit einer wissenschaftlichen Weltanschauung, die Geschichte der Entwicklung einer wissenschaftlichen Strategie und Taktik zur Eroberung der politischen Macht der Arbeiterklasse und zur Errichtung der sozialistischen Gesellschaft entsprechend den spezifischen Bedingungen in Deutschland. Die Geschichte der Arbeiterbewegung, der größten revolutionären Bewegung, die die Geschichte kennt, zeugt von der schöpferischen Kraft der Arbeiterklasse, die als der entscheidende Teil der Volksmassen das vorwärtstreibende Element der gesellschaftlichen Entwicklung in unserem Jahrhundert ist. Allein die Marxisten haben in Deutschland stets die nationalen und sozialen Interessen des deutschen Volkes konsequent vertreten. Die revolutionäre Partei der Arbeiterklasse hat als einzige Partei in Deutschland die Prüfungen der Geschichte bestanden. Die deutsche Arbeiterklasse hat bewiesen, daß sie fähig ist, ihre historische Mission zu erfüllen, in der DDR hat die Arbeiterklasse im Bündnis mit den werktätigen Bauern und allen anderen demokratischen und friedliebenden Kräften